

PRECIOS DE SUSCRICION.

Grana un mes, 6 reales, 3 meses. . . . 15
 Resto de España y Portugal, 3 meses. . 16
 Cuba y Puerto-Rico, semestre, 5 pesos.
 en oro, un año, 8 id.
 Francia, trimestre, 20 rs. semestre. . . 55
 No se servirá ninguna suscripción, sin
 previo pago adelantado. La corresponden-
 cial Administrador de este periódico.

REDACCION Y ADMINISTRACION

En la Imprenta de este periódico.

LA NUEVA LUCHA.

DIARIO DE GERONA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, por años, á medio rea-
 linea en la cuarta plana y á real los no
 suscritores. Por meses, precios correspon-
 denciales. Anuncios mortuorios en la cuar-
 ta plana, desde 40 rs. en adelante. Comu-
 nicados y remitidos, de 1'50 á 20 rs. linea
 á juicio de esta Administracion. Todo pe-
 go se entiende por adelantado. Insértese
 ó no, no se devuelve ningun original.

Número suelto, 10 céntimo

Eco de las aspiraciones del partido Liberal-dinástico de la provincia.

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. FÉLIX MACIÁ Y BONAPLATA.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

Administradas por la ACADEMIA GERUNDENSE dirigida por N. Carlos del Cora

Día 4 Agosto.—Tiempo medio á mediodía verdadero 0 hs. 5 ms. 8 s

Temperatura			Baróme- tro.	Hig. Saus- sure.	Estado del cielo	VIENTO.		Lluvia en mm.
min.	máx.	med.				Dirección	Intensid.	
15	41	28	760	78	Cubierto	E.	Brisa	0

Verdades amargas

Una de las complicaciones mas fatales que pueden surgir en política es la de que se pierda el carácter de los pueblos y estos se abandonen al impulso de las pasiones aventureras, pues esto conduce fatalmente á la inercia de las voluntades y una vez abatidas, prontas á dejarse dominar por cualesquiera.

Y esto es lo que sucede en España, donde la opinion pública solo alguna vez se deja oír y nunca ó casi nunca con fortuna. La consecuencia primera de todo esto es la pobreza del país, su irresolucion constante, que le lleva á criticar, hoy lo que aplaudió ayer, y de nadie fia, ni aun de si propio. Vé de la política solo la parte escénica, mira de los hombres públicos sus programas, y jamás decidido entra en política sino por una convicción estudiada. Lo mismo sepulta nuestro pueblo en la indolencia de su olvido á quien le habla leal la verdad, que atiende y considera y aplaude al que saltando la cima de todas las conveniencias trepa al capitolio con saltos de payaso.

Y hay que desengañarse. Será inútil todo esfuerzo que se haga para levantar las postradas fuerzas de la patria, mientras la raíz que debiera dar la vida, la opinion pública, no se forme de un modo acabado, de un modo perfecto, como se ha formado en otros pueblos á despecho de cien mil contrariedades.

El carácter nacional es la primera funcion de la vida orgánica de los pueblos, la resultante de su cultura, de su ilustración, la madre de su bienestar. La falta de carácter nacional es una monstruosidad verdadera, y delata, por sí sola, un vicio de origen una podedumbre interna, la cual si no es curada con tiempo, agosta todas las fuerzas de un país por robustas que ellas sean, apagando el entusiasmo en los corazones mejor templados.

Ejemplo vivo de nuestra desgraciada falta de carácter nacional son ese retraimiento universal que observamos en todo cuanto dice relacionar la cosa pública, retraimiento que marcha á compás de nuestra miseria nacional de la prodigalidad en los vanos discursos de nuestros oradores, de sus malevolas reticencias y de sus alboratadas miserias personales, únicas estas que atraen la curiosidad burlesca de las muchedumbres, fertiles solo en epigramas para todos. El ruido ensordecedor de la plaza pública atarga, como halagan los grandes escándalos de las Cámaras, y alagan por que no! las heregias nuestras alboratadas elecciones populares, salpicadas de vis cómica y de grosero materialismo.

Pero ¡ah! decidie á este pueblo que reflexione un poco, que estudie un poco, que medite sus intereses un poco, y los encauce, y será lo mismo que predicarle la bula de Meco. Decidle que, si no tiene reflexion, si no tiene carácter será juguete continuo del viento que sopla, así sea aquel un viento de locuras, decidle que no reciba nunca candidatos de nadie *ni de nada*, que se los elija él como señor y los imponga á los poderes según la medida de su conveniencia y en acallamiento de sus más urgentes y olvidadas necesidades, y obtendréis el silencio por respuesta, cuando no el desdén y en algunos casos una sonrisa burlesca.

¿Es esto una realidad ó es un sueño? Responda por nosotros quien quiera según su prudente criterio. Nosotros lo vemos así, nosotros lo palpamos y lo hemos visto así y lo hemos palmado siempre. La opinion hija de las bibliotecas, la opinion formada del periódico ó del libro, la opinion hija del trabajo, son casi mudas en nuestra patria, donde solo las tempestades hablan, la osadia reina, y de ordinario la prostitucion política es lo único que se impone á tirios y troyanos.

Hay dos políticas. La una generosa y atrevida basada en principios

científicos, en la buena fé nacida del combate diario por el triunfo de la verdad, hablando al país en nombre de sus intereses y excitándole á regenerarse. Hay otra política que consiste en vomitar palabras mentidas para escalar los altos ó los bajos puestos, excitadora, bullangera, trapacera y esencialmente corruptora de las masas populares, política que no concibe, ni lee, ni piensa, tomando por lema aquella máxima de Voltaire «La mentira no es un vicio mas que cuando perjudica, y una grandísima virtud cuando hace bien.»

Con ese principio disolvente no hay sociedad política posible, porque no es posible ningun carácter honrado y menos ningun sacrificio noble y leal. Con ese principio anárquico los amigos pesan menos en la balanza de la vida que las pesetas, y todo el honor de los combates políticos se reduce á un enigma tan nebuloso como lo es siempre la palabra de un taur. Con ese principio lo esencial es siempre gobernar sobre un pueblo de arruinados, seducido por el espejo reflector de su dicha como si fuera aquella la de un mísero Juan Lanas. Con ese principio cualquier bribon se puede disfrazar de César y entronizar, calumniando al hombre mas capaz de España y diciendo de él que es un asno, mediante dé fé de el o el vino de la plebe.

Pues bien: la sociedad política que á tales mascaradas se rindiera estaria muerta, y en vano de su seno se podria levantar nadie para regenerarla si no la regeneraba un milagro de Dios, un milagro de aquellos que no suceden nunca en la historia de los siglos.

Si el país quiere regenerarse debe saber lo que le toca: tener carácter, demostrar vida.

Y ese carácter ha de dárselo una constante y serena hija del estudio de sus propias necesidades, el sentimiento innato de su misma fuerza puesta en continuo ejercicio.

La energía de un pueblo es inmensa, y esa energía en las grandes crisis ha salvado las nacionalidades dignas. Conforme la hemos tenido en España para salvar la independencia patria, debiéramos tenerla para normalizar nuestra salud, para dar vida á todas las fuentes de riqueza, para ahogar en su germen todas nuestras causas de malestar, para tener en fin administracion y trabajo.

Quien no estudia las necesidades de su propia casa se prepara el camino cierto para ir á pedir limosna. Y si la

opinion pública que en nuestras grandes cuestiones interiores como reveladora del carácter nacional, debiera dejarse oír, calla en cambio, y nunca nada dice y solo tiene voz para gritar cuando se siente herida de un modo duro, ó para ser mas gráfico cuando dá de cabeza contra el poste; allá se las haya esta opinion muerta con su pan, que será siempre bien negro y bien duro el que le tocará roer.

Si hay empeño en que España no se regenere la culpa á nuestro entender es de tiempo inmemorial, comun de todos menos de los que mangonean siempre.

El pueblo ha sido en España hasta hoy la carabina de Ambrosio, con que han jugado nuestros políticos de oficio, blancos, azules y negros, empujándolo miseramente á la reyerta á medida de sus conveniencias personales hasta cansarle robándole la última ilusion, y solo ilustrándose será realmente libre y podrá escupir en la faz de tanto vividor como le llama.

Y al decir esto no pretendemos que la ilustracion sea para el pueblo una panacea que cure todos sus males, y ni tan siquiera á su bienestar útil, pues la virtud de: trabajo y las demas virtudes que infunde al hombre la práctica sincera del catolicismo, despojado de toda idea supersticiosa y del espíritu gazmoño que escuelas rancias pretenden infundir á nuestra religion, son, á nuestro entender, el único bálsamo de la vida donde la inteligencia debe subordinarse al bien.

La ilustracion dará carácter al pueblo, le fortalecerá en el bien, y un pueblo con carácter lo es todo.

Mientras que un pueblo sin carácter, en cambio, es menos que nada, y como las ovejas solo sirve para ser esquilado.

ECOS DE BARCELONA.

Decíamos ayer....

Este ayer es un poco antiguo; como que data de dos meses.

Durante cuyo tiempo no hemos podido comunicar nuestras impresiones á los amables lectores de LA NUEVA LUCHA á causa de fuerza mayor.

Pues decíamos antes, es decir: hace dos meses, que eran muy deliciosas las noches de verbena en el Parque de la ex-ciudadela, ó sea en los jardines de la Exposicion.

¡Aquella animacion que reinaba por todas partes! ¡Aquellos fuegos artificiales! ¡El espectáculo sorprendente de la fuente mágica! Todo formaba un conjunto agradableísimo, que era completado por los sonos de las músicas y

los ecos de las voces de coros euterpenses.

Mas ¡ay! que todo tiene su contra.

Y el de las atrayentes verbenas del Parque era, y es más ahora todavía que a la sazón la humedad que en aquel sitio reina. Su proximidad al mar, y el riego abundantísimo por medio de mangueras, que se efectúa á la caída de la tarde, hora en la cual si es beneficioso para los árboles y flores, es sumamente perjudicial para las personas, son causa de que la atmósfera está impregnada de agua, en términos que la ropa que visten las personas que permanecen á la intemperie aparece como mojada al poco rato.

Y lo peor es que la humedad atraviesa la tela de los vestidos, penetra á través de los poros y se introduce en el cuerpo, y como cada vecino de Barcelona, casi sin escepcion, tiene dentro de sí un *huesped* molesto que se llama reuma, que, ya se le fija cualquier dia en sitio determinado, dándole doloroso tormento y obligándole á pintarse de amarillo con yodo la parte dolorida; ya se le pasea por el cuerpo, causándole molestia, hoy en una pierna, mañana en el pecho, ó en la espalda etc., sobre todo en los cambios de tiempo, la humedad aumenta la dolencia y convierte en aguda la que es crónica, dando origen á complicacion de diversas enfermedades.

Esto es lo que nos sucedió á nosotros.

Un reuma en un pulmon nos obligó á ponernos á disposicion de un *galeno*, (que es lo que mas tememos.) Una enfermedad llamó á la otra, y hoy bien, mañana mal, transcurrieron treinta dias hasta que se nos dió de alta.

Entramos en la convalecencia, pero como habíamos quedado con la piel y huesos, como suele decirse, tuvimos que buscar en el campo, donde los aires son mas puros, el restablecimiento que la atmósfera viciada de la ciudad nos hacia difícil de adquirir, hétenos aquí, despues de dos meses, péñola en mano, dispuestos á reanudar las acostumbradas tareas, dando cuenta á los lectores de este diario de lo mas notable que ocurra en la ciudad de los condes.

Y pidiendo perdon á los que estas líneas lean por habernos ocupado en ellas mas de nosotros mismos que de otros asuntos de mayor interés, nos despedimos por hoy con el propósito de dar en lo sucesivo á nuestros escritos toda la amenidad que nos sea dable con el fin de complacer á los que nos favorezcan leyendonos.

3 Setiembre.

LINO.

Nuestros Corresponsales.

Madrid 2 Septiembre de 1888.

Sr. Director de LA NUEVA LUCHA.

Anoche, como estaba anunciado, se reunieron los ministros en Consejo, permaneciendo durante tres horas discutiendo asuntos de marina, hasta el punto de que puedan considerarse eliminadas las demás cuestiones, que á lo sumo se tocaron de soslayo.

Cuantos han tenido ocasion de acercarse á los Consejeros de la Corona tienen la íntima conviccion de que este asunto se resolverá en armonía con los cuerpos consultivos de la armada, si bien se aplazará dicha resolucion por lo menos hasta el regreso del ministro de Estado, y al obrar de esta suerte lo hacen porque es una garantía de éxito en concepto de todos la opinion existida por personas entendidas en materia naval.

Tambien se dió lectura de los telegramas que el gobierno ha recibido de Tolon, donde nuestra escuadra está siendo objeto de toda clase de agasajos, produciendo su pre-

sencia en dicho puerto el mejor efecto para la armonía de relaciones que debe existir entre España y Francia.

Despues de haberse hablado todos estos dias de la comision de Cádiz, ha llegado por fin esta mañana, produciendo muy mal efecto en todos los ánimos la lentitud de su viaje, cuando parecia lógico que se hubiesen apresurado por lo menos lo suficiente para crear una atmósfera preliminar antes de que los ministros hubiesen prejuzgado este asunto, como quedó prejuzgado en el consejo de anoche.

Quizás llegan convencidos de la inutilidad de sus esfuerzos y de ahí esa especie de fatalismo que parece ser la norma de conducta de la mencionada comision.

Corren, sin embargo, rumores de que se les concederá la construccion de algunos torpederos, siquiera esto equivalga en concepto de muchos á alentar rebeldias, como la que habian iniciado en el primer momento en la ciudad gaditana.

Quizás hayan abandonado este peligroso camino en vista de la enérgica actitud con que contestó el gobierno al reto que se intentaba lanzar; pero de todas sueltas y de confirmarse los rumores ya citados, téme-se que el ensayo de los torpederos, se traduzca á su tiempo en un quebranto para los intereses del Tesoro.

El escrito en que Vazquez Varela ha hecho la designacion de abogado y procurador, está siendo muy comentado y entraría en consideraciones acerca de él si no tuviese en cuenta la deplorable situacion de un procesado, justa ó injusta la acusacion que sobre él pesa; pero sí diré que, debido, segun la creencia general, á la pluma de su defensor el señor Rojo Arias, ha estrañado las diatribas que lanza contra la prensa y el apresuramiento con que ha querido salir á la defensa de su cliente, cuando en estos escritos no hay costumbre de entrar en consideraciones que siempre se dejan para mas adelante.

Mañana ó pasado constituirán los representantes de la accion popular la fianza de 15.000 pesetas que exige la sala de lo criminal.

Para poner fin á estas cuartillas he de decir á Vd. que *El Estandarte* jefe de los insurrectos del partido conservador, sigue firme en sus trece de combatir á los fusionistas con toda saña y pedir el poder para dentro de un plazo breve, lo cual dificultará seguramente la tarea del señor Cánovas en Barcelona.

Soy de V. affmo. y S. S. q. b. s. m.
El Corresponsal.

EXTRANGERO.

La prensa hablando de Alemania, ha dado cuenta de que á las dos de la tarde del dia 31 de Agosto, fué bautizado en el castillo de Postdam el quinto hijo del Emperador. La ceremonia se celebró en la biblioteca de Federico el Grande transformada en capilla; ofició el doctor Kogel predicador de la corte. La reina de Sajonia tuvo en sus brazos al tierno príncipe hasta el momento de echarle el agua en que pasó á los del rey de Suecia, como padrino que era. El rey de Oscar vestía el uniforme de almirante alemán, graduacion que Guillermo II le ha conferido. Se impusieron al niño los nombres de Oscar Carlos-Gustavo-Adolfo.

A la derecha del altar estaba la emperatriz con sus cuatro hijos, y á la izquierda los archiduques de Austria y los principes de la Casa Real.

Hubo á seguida una fastuosa recepcion y un banquete de gala, en el cual brindó el rey de Suecia por su ahijado.

A las cinco estaban la familia imperial, el rey de Suecia, archiduques y principes de Berlin. A las cinco y media el emperador reunió los tres regimientos de la guardia que habian estado á sus órdenes, cuando tenia el cargo de mayor general. Una vez reunidos, les repartió corbatas para sus banderas, dirigiéndoles una alocucion. Dijo Guillermo II, á los soldados de su guardia, que las corbatas que les repartía, eran testimonio del efecto que les profesaba, y que no olvidaría nunca que le habian sido confiados á su mando por su abuelo Guillermo I, y que eran los únicos soldados alemanes revistados por su padre Federico III despues de subir al trono.

Puesto al frente de los tres regimientos el emperador de Alemania, desfilaron ante el rey Oscar.

A las nueve de la noche, en la plaza de la Opera las músicas de los regimientos de la guardia ejecutaron la marcha de las antorchas. Los principes oyéronla desde los balcones de palacio.

GACETILLA GENERAL

Recomendamos encarecidamente á quienes pueda convenir que con arreglo al art. 42 de la Instruccion de 12 de Mayo último, el dia 10 del corriente mes vence el plazo para que los contribuyentes por territorial é industrial puedan satisfacer sus respectivas cuotas sin recargo alguno.

En su consecuencia, por la Administracion de Rentas sabemos se advierte á los contribuyentes de los pueblos de este partido en que se haya verificado la cobranza, que se encuentran en descubierto, que hasta el espresado dia 10 pueden satisfacer sus cuotas sin recargos en la oficina de la Recaudacion, calle Mercaders, número 9, de esta capital; en la inteligencia de que, pasado dicho plazo, se entregarán los recibos respectivos al Agente ejecutivo para que proceda á la cobranza por la via ejecutiva de apremio.

Respecto á los pueblos en que aun no se haya verificado la cobranza, el plazo se considerará ampliado por los 10 dias siguientes á la terminacion de aquellos en las respectivas localidades.

—Por el ministerio de la Gobernacion se ha publicado una Real orden declarando inadmisibles una demanda contenciosa presentada en nombre de nuestra Excm. Diputacion contra la real orden en que se manifestaba que se dictarian las disposiciones oportunas para que, sin excusa alguna, liquidaran las Diputaciones provinciales sus atrasos por el concepto de conservacion de archivos y bibliotecas comprendiendo en presupuesto adicional al ordinario los créditos necesarios al efecto.

—Nos escriben de Vidreras que D. R. G. hace ocho dias no recibe el periódico. De desear sería que, por quien corresponda, se pusiera remedio al mal que vá ya siendo crónico.

—Despues de un paréntesis de descanso obligado por la enfermedad que venía sufriendo nuestro buen amigo y colaborador D. Salustiano Simó, hoy volvemos á reanudar la insercion de los *Ecos de Barcelona* que con tanto acierto viene remitiendonos y tan á gusto son de nuestros lectores.

De paso que felicitamos á nuestro amigo por su completa mejoría, lo hacemos tambien por su deferencia en remitirnos sus apreciables trabajos.

—Segun se nos dice, un periódico de esta capital en uno de estos dias ha hablado de candidatos y elecciones con aquel aplomo del que sabe lo que se pesca en este asunto, mezclando entre los pretendidos candidatos oficiales para Santa Coloma á nuestro respetable amigo D. Alejandro Rovira. Si el colega bebiera en mejores fuentes, sabría que D. Alejandro Rovira ni en mientes ha sido pretendiente á la honrosa distincion de diputado provincial en las actuales elecciones.

Conqué si la noticia le cuesta dinero al colega, puede pedir la devolucion.

—El movimiento de enfermos y locos en el Hospital provincial de Santa Catalina V. y M. de Gerona durante el mes de Julio es como sigue: Existencia en 30 Junio; enfermos 71 varones, 64 Hembras, total 135; locos 49 y 58 total 107. Entrados en Julio; enfermos 41 varones 40 hembras total 81; locos 3 y 1 total 4. Curados; enfermos 31 varones 36 hembras total 67; locos 1 y 3 total 4. Muertos; enfermos 6 varones 7 hembras total 13; locos un varon. Existencia en 31 Julio; enfermos 75 varones 61 hembras total 136; locos 50 y 56 total 106. Las estancias causadas son 7758, existiendo además 47 dependientes internos quienes causaron en dicho mes 1457 estancias.

—Por el tribunal eclesiástico de la Diócesis de Gerona, se cita y llama á D. Ginés Vert y Ponjoan para que comparezca á contestar una demanda de divorcio. Nueve dias se le conceden para la presentacion.

—Las representaciones de *La fiesta en Pekin* que se están llevando á cabo en el Circo del Sr. Ancillotti, han proporcionado á dicho señor buenas entradas y á los artistas extraordinario trabajo.

Para mañana jueves, se anuncia la última funcion de Moda á beneficio del simpático jóven y notable artista Ugo Ancillotti, con un escojido y variado programa.

—La fiesta de la calle de la Platea, ha proporcionado dias de expansion á aquellos vecinos y el poder disfrutar los amigos de la danza las correspondientes *sardanas Uargas*, así como á la jente menuda aplaudir y admirar á su soñado *tarló*.

Con tal motivo durante tres dias y en algunas horas se ha hecho difícil el pasar por dicho sitio.

—Segun se nos dice, los Sres. Malvetzi y Busacca que vuelven á ejercer maravillosamente de dentistas en la bajada del Puente, en sus discursos han hecho algunas citas bastante inoportunas y que han llamado la atencion de los oyentes por las *indirectas* directas lanzadas en menoscabo de los señores profesores que en nuestra capital tan dignamente ejercen tambien la profesion de dentistas.

Creemos sería muy del caso que por quien corresponda se hiciera comprender á esos señores que deben concretar en este caso algo mas su delicada mision.

—Ha tomado posesion del destino de aspirante de segunda clase á oficial de la seccion de Impuestos, de la Administracion de Propiedades é Impuestos de esta provincia, D. Rodrigo Ruiz de Guardajuera y Garcia del Busto.

—Hemos hablado de la necesidad de que la comision respectiva de nuestro municipio obre como debe en busca de la verdad de la pureza de los comestibles que el público consume en nuestra capital, y hasta hoy, que sepamos, no se ha girado minucioso registro á ningun establecimiento, no

se han decomisado fardos de bacalao de malas condiciones, ni buscado si hay barriles de manteca que tirar ni chorizos que oler, ni otras cosas que examinar así como si las harinas son ó no adulteradas, ni si el peso del pan es el que se paga y la condición del vino por la calidad que se compra.

Los señores concejales que pertenecen a la dichosa comisión deben tener en cuenta que en estudio en la práctica, el cumplimiento de ciertos requisitos de las ordenanzas municipales que, cumpliéndolas y haciéndolas cumplir harán lo que la opinión pública justamente preocupada necesita para su satisfacción.

—Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el anuncio que hoy publicamos *Asignaturas de ampliación* por ser su contenido de importancia suma para determinadas familias.

El abajo firmado, Médico primero de la Beneficencia provincial y Decano de la Facultad de Medicina, certifica: Que ha usado desde algún tiempo la «Emulsion Scott», en las casas Hospicio y Dementes así como en práctica particular, habiendo observado con frecuencia sus excelentes efectos.

Dr. Pedro Sanchez Llevor.

NOTICIAS DE PROVINCIAS.

En las playas de San Andrés de Málaga, ocurrió noches pasadas un hecho conmovedor.

Eloy Sánchez Mirrilla, de 22 años de edad y de oficio cardador, fué á bañarse llevando en su compañía á un niño de 8 años de edad, hermano suyo, con objeto de que le guardase la ropa.

Cuando el Emilio se encontraba sentado, vió que su hermano que á la sa-

zón se hallaba nadando y desaparecía entre las aguas, pidió socorro.

Sin desnudarse se arrojó al agua en auxilio de su hermano y habrían los dos fallecido si los bañistas no hubieran acudido en su auxilio.

Una vez ambos en la orilla, preguntó uno al pobre niño que con las ropas chorreando tiritaba como en pleno invierno?

—¿A dónde ibas tú, muñeco, que si no es por nosotros te hubieras ahogado?

—A salvar á mi hermano, contestó con una formalidad y una convicción que parecía un hombre.

Este rasgo ha sido muy celebrado.



Telégramas

Madrid 4.—*Lisboa*.— Ha prestado juramento el regente de Portugal, por haberse agravado el rey.

La *Gaceta* publica un Real decreto creando una Junta superior de prisiones, la institución del Consejo penitenciario y creando en provincias Juntas locales, á tenor de los datos que telegrafí el 1.º de este mes.

El abogado defensor de Higinia ha dirigido al Tribunal Supremo, un notable escrito, quejándose de que la sala de esta audiencia no permitiera que la procesada ampliara su declaración.

Este documento constituye una gran exposición de derecho con argumentos incontestables, demostrando la ilegalidad de los procedimientos de tramitación que se han seguido en la

causa incoada con motivo del crimen de la calle de Fuencarral.

—En la redacción de *La República* se han reunido los letrados representantes de la prensa en la acción popular del crimen de la calle de Fuencarral acuerdan depositar 15,000 pesetas recurrir contra el auto de la sala que dispone de depósito por considerarlo contrario á la ley y por haber recusado la querrela, admitiendo sólo la participación que se concede á los perjudicados.

El movimiento que se produjo en las islas Visayas (Filipinas), fué seguidamente reprimido por nuestras fuerzas. Doscientos indígenas dieron la voz de ¡viva Filipinas independiente! y atacaron á nuestras tropas. Los cabecillas insurrectos fueron cogidos, muriendo seis rebeldes.

GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.
S. Lorenzo ob.

CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia de las Beatas:

Imp. de Alberto Nugué.—Gerona.



SECCION COMERCIAL.

MERCADOS

Medida, la Carga.

PUIGCERDA.

Trigo 25 pesetas la carga.—Centeno 17'00
—Cebada 17'00.—Patatas 07'00.—Carner 57
carnicera.—Ternera 1'25.—Buey 1'25—
Tricino fresco 3'00.—Id. seco 2'00.—Salch
hon seco, 4'00.

ANUNCIOS

Asignaturas de ampliación

de las facultades de

DERECHO y FILOSOFÍA y LETRAS,

ó sean: Metafísica, Historia crítica de España

y Literatura general y Española.

Se dará su enseñanza, siguiendo los programas y métodos de la Universidad de Barcelona, proporcionando á los Bachilleres la ventaja

de poder residir un año más al lado de su familia.

(Plaza de la Constitución, 13, 3.º)

GERONA

APRENDIZ barbero. Se necesita uno con clases ó sin ellas. Calle de La Barca, núm. 3, Gerona.

EMULSION

DE
SCOTT

de Aceite Puro de

HÍGADO DE BACALAO

CON

Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.

Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos.

Cura la Tisis.

Cura la Anemia.

Cura la Debilidad General.

Cura la Escrófula.

Cura el Reumatismo.

Cura la Tos y Resfriados.

Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos más delicados.

De venta en todas las Boticas y Droguerías, SCOTT & BOWNE, Químicos.—N. YORK.

AVISO A NUESTROS SUSCRIPTORES

A virtud de la concesión especial hecha á nuestro periódico por el *Instituto Médico Celular de Barcelona*, nuestros abonados pueden obtener con ventajas los siguientes específicos.

25 por 100 de descuento en los específicos siguientes: Perlas de la Salud.—Curan a debilidad general, la anemia, etc., en tónicas. Precio 4 pesetas; 3 á los suscritores de este periódico.

Antisepsis del Dr. Audet.—Curan los flujos, la tisis, la escrófula, la tos, los catarros, bronquitis, etc., 2 pesetas, 1'50 á los suscritores.

Talisman de la Madre.—Cura la dentición y las indisposiciones de los niños. 2 pesetas, 1'50 á los suscritores.

Antiotorrico.—Cura la sordera y demás enfermedades del oído. 4 pesetas, 3 á los suscritores.

Pildoras Charcot.—Cura las parálisis (feridas). 4 pesetas, 3 á los suscritores.

Pildoras febrífugas.—Curan las fiebres intermitentes, cuartanas, tercianas, etc. 4 pesetas, 3 á los suscritores.

¡Luz! ¡Luz!—Cura las enfermedades de la vista. 4 pesetas, 3 á los suscritores.

20 por 100 en los siguientes: Medicación laringea.—Cura las enfermedades de la garganta y de la voz. 5 pesetas, 4 los suscritores.

Fluido vital.—Cura la esterilidad y la impotencia y las pérdidas seminales. 5 pesetas, 4 á los suscritores.

Reconstituyente á fortiori.—Cura las enfermedades de la sangre y de la reconstitución. 5 pesetas, 4 á los suscritores.

Gotas viriles.—Curan la debilidad nerviosa y despiertan el apetito. 6 pesetas, 5 á los suscritores.

Otras rebajas.—Antiherpético de San Antonio.—Cura el herpes. 7 pesetas, 5'75 á los suscritores.

Asmático Seydem.—Cura el asma. 10 pesetas, 8'75 á los suscritores.

Contra-oxena.—Cura la fetidez de aliento. 10 pesetas, 8'75 á los suscritores.

Disolvente Mekel.—Cura las enfermedades de la vejiga. 12 pesetas, 9'75 á los suscritores.

Específico Dower.—Cura el cáncer. 7 pesetas, 5'75 á los suscritores.

Contra-tiña.—Cura las enfermedades del cuero cabelludo. 7 pesetas, 5'75 á los suscritores.

Pildoras Antineuróticas del corazón.—Cura las palpitaciones. 10 pesetas, 8'75 á los suscritores.

Antihistérico Jacoud.—Cura el histerismo. 4 pesetas, á los suscritores.

Perlas del Serrallo.—Curan la impotencia, la esterilidad y la espermetorrea. 40 pesetas, 34'75 á los suscritores. Los que deseen adquirir los anteriores específicos pueden pedirlos acompañando el importe de sellos ó libranzas, al **Instituto Médico-Celular Antiséptico**. Pasaje Domingo, 1.—Apartado de Correos, número 23, Teléfono, 408.—Barcelona.

TIMBRES ELÉCTRICOS

construidos en Barcelona por E. Hernandez á precios muy económicos.—calle Bailen, 83, entre las calles de la Diputación y Consejo de Ciento ensanche. Al por mayor grandes descuentos.

FUNDICION DE HIERRO CERRAJERIA DE OBRAS Y CONSTRUCCION DE MAQUINAS



DE
L. DUGROS JNE
BORRELL, 32. BARCELONA.

Casa primera en España, única que se dedica especialmente á la construcción de las PRENSAS para VINO y ACEITE de los sin rivales sistemas Samdín y Franco-Español. Con ellas se obtiene mayor presión y más color en el vino, que con los otros sistemas.

En seis años lleva vendidas más de tres mil setecientas cincuenta prensas. Los dos sistemas están privilegiados por veinte años.

Aviso á los compradores: No compreis prensas sin antes visitar estos talleres, en donde las encontrareis de todos tamaños y precios. Se envían CATALOGOS gratis á los que los soliciten.

Descarnadoras de aceitunas privilegiadas por 20 años. Con su empleo quedan suprimidos los antiguos trulls y se obtiene el verdadero aceite de la pulpa ó carne de la aceituna. Pueden descarnar de cinco á quince toneladas de aceitunas en veinticuatro horas.

ESTRUJADORAS PARA UVAS DE DIFERENTES DIMENSIONES Y PRECIOS.

Se funden toda clase de piezas para edificios y máquinas. Obras de hierro, balcones, miradores, claraboyas, persianas, verjas etc. Armaduras metálicas. Vigas armaduras y en celosía. Vigas de I todas dimensiones.

Instalación y reparación de fábricas.—Transmisiones.—Tubos y piezas especiales para aguas.—Bombas y Norias.

BORRELL, 32, BARCELONA.—(ENSANCHE DE S. ANTONIO.)

En la imprenta de este periódico se hacen toda clase de impresos á precios muy ventajosos.